

Esencial la participación de los jóvenes en proceso electoral en Cuba



Por María Josefina Arce

Para asegurar la calidad y transparencia de los comicios generales en Cuba avanzan los preparativos, que abarca desde la capacitación de más de 200 mil autoridades electorales hasta la revisión y actualización de las listas de electores.

Tras los últimos ajustes se contabilizan 24 mil 470 colegios electorales en el país, de ellos, 141 especiales ubicados en sitios de alta afluencia de personas, como hospitales, terminales y lugares similares, de los cuales más de 40 funcionarán en La Habana, la capital.

Como es habitual un elemento importante en este nuevo ejercicio de democracia participativa ha sido la presencia y el compromiso de las más jóvenes generaciones, quienes han tenido una destaca actuación desde las asambleas de nominación de candidatos a delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular, que desde septiembre hasta el de 30 de octubre pasados tuvieron lugar en el archipiélago.

Activa fue la participación de los jóvenes en esta etapa, calificada como el punto de partida de todo el proceso electoral y la base del sistema democrático de la nación.

Los colaboradores, fundamentalmente de la enseñanza preuniversitaria y superior, visitaron decenas de asambleas de nominación de candidatos en cada municipio del territorio cubano.

Asimismo, de conjunto con las autoridades electorales y el cuerpo de supervisores de las distintas instancias, velaron por el respeto a la ley y la transparencia del proceso.

Resulta significativo que de los 27 mil 221 candidatos nominados en esas reuniones, el 35,4 por ciento son mujeres y el 19,4 jóvenes, muchos de los cuales fueron electos finalmente como delegados de las Asambleas Municipales del Poder Popular.

Destaca también el hecho que el 20 por ciento de las autoridades electorales del país para el actual proceso sean menores de 35 años, sin incluir los jóvenes que estuvieron y estarán presentes en las mesas electorales.

Para las autoridades es vital la incorporación continua de los más jóvenes en cada uno de los espacios de participación ciudadana, y especialmente en procesos como las elecciones.

Por eso, más de 6 000 estudiantes universitarios de todo el país se desempeñarán como colaboradores el próximo 11 de marzo, cuando más de ocho millones de cubanos están llamados a las urnas para elegir a los delegados a las asambleas provinciales del Poder Popular y diputados al Parlamento cubano, precisó Gil Ramón González, vocal de la Comisión Electoral Nacional.

En declaraciones al diario cubano Juventud Rebelde, señaló el también viceministro de Educación Superior que cuando estos alumnos se desempeñan como colaboradores en las elecciones, no solo están contribuyendo a la transparencia y el éxito del proceso ciudadano de toma de decisiones en el país, sino que nutren con nuevas experiencias su propia preparación docente y científica.

De hecho precisó el estudio de las observaciones realizadas por los alumnos puede resultar una herramienta valiosa para perfeccionar el sistema electoral cubano. Ya para la academia funciona, pues las facultades de Derecho de nuestras universidades procesan esa información y la utilizan para enriquecer la asignatura Derecho Constitucional», concluyó.

Muchos serán también los jóvenes que por primera vez tendrán la oportunidad de ejercer su derecho al voto al contar con 16 años de edad, lo que en su opinión será una experiencia extraordinaria pues de ese modo también contribuirán a la continuidad del proceso revolucionario y a la defensa de las conquistas del país.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/155791-esencial-la-participacion-de-los-jovenes-en-proceso-electoral-en-cuba>



Radio Habana Cuba